

# NOSTRA PARAULA!!

Año IX—Epoca IV

Número 152

21 Julio 1938

MAHON

PRECIO: 15 cts.

Rdición. y Admón.  
ANUNCIVAY. 24  
(Teléfono, 150)

● Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E. I. C.) ●

## Los problemas básicos de la Isla, han de concentrar el interés de las organizaciones antifascistas

Las circunstancias que la guerra ha venido creando en los diversos órdenes de la industria, comercio y agricultura, ha dado lugar a que se hayan producido iniciativas, que demuestran el interés colectivo en asegurar el factor más fundamental, que las consecuencias de la guerra han trastornado grandemente: el abastecimiento.

Constituyen un número considerable, los que se dedican con afán constante a sembrar su trozo de patatas, habas, cebollas, etc. En las horas libres, después de la jornada de trabajo y en los domingos, estos camaradas que a más de asegurar la despensa casera, hacen una obra de verdadero antifascismo, no merecen solamente nuestro aplauso, sino que consideramos que ha de apoyárseles para aumentar su estímulo y que su ejemplo se haga extensivo a todas las capus laboriosas de la población.

Recuérdese en las fechas anteriores al mes de Mayo de 1937, cual era nuestra situación en ese aspecto. No solamente deplorable, sino incluso, pésimo. Desde estas mismas columnas, manteníamos una tesis que no hemos dejado nunca de sustentar. Decíamos que ante un probable bloqueo del enemigo, la escasez de productos alimenticios en la península o en último caso las divisas que tendrían que invertirse en proveernos del extranjero, era suicida pensar en hipotéticos cargamentos de víveres de procedencia exterior. Había que fijarse preferentemente, objetivamente, nuestra atención y actividad, a desarrollar e intensificar al grado máximo, la única y segura fuente de producción, la agricultura de la isla.

Hoy, cuando las pasiones aquietadas por el único fin que ha de presidir nuestros actos, cuando ello no es una propaganda de partido o tendencia sino que representa los intereses vitales de la población antifascista, remarcamos nuestra tesitura, no como el triunfo de nuestra teoría, sino precisamente por el resultado de la práctica misma de esa teoría.

Son a cientos los que ya no confían en la llegada del barco repleto de mercancías como el maná salvador de nuestras penas y sufrimientos. La azada y el arado han venido a substituir ilusiones quiméricas, convirtiendo en resultados positivos las necesidades consumidoras.

Aunque el mismo problema se haya solucionado en parte, subsiste la misma necesidad de concentrar nuestro interés en él. Razones de orden militar han privado de brazos al campo menorquin agudizando nuevamente el problema. Pero en buena política de guerra, los valores básicos que han de garantizar su buen resultado, han de ser objeto por parte de las organizaciones representadas en el Frente Popular, de un estudio profundo para aportar soluciones prácticas y compatibles en la defensa de la Isla.

## Información general

### Parte oficial del Ministerio de Defensa Ejército de Tierra

LEVANTE.—Las tropas italianas invasoras de España, han proseguido la ofensiva en todos los sectores de este frente.

Al Sur de Barracas, ha sido contenida la presión enemiga siendo dispersados los tanques italianos por el fuego certero de nuestras baterías. La lucha continúa con extrema dureza.

En el sector de Tales, las tropas españolas han reconquistado brillantemente La Atalaya, siendo rechazados todos los contraataques enemigos para recuperarla como también en nuestras posiciones de Almenaria.

En la zona de Alcora, las tropas invasoras consiguieron ocupar ayer, los Vértices Pelado y Almayús. El número de bajas inflingidas al enemigo por la viril resistencia de nuestras tropas, es extraordinario.

Fueron capturados 1 capitán y varios soldados de nacionalidad italiana.

La aviación extranjera ha actuado intensamente. En la jornada de ayer, 75 aparatos bombardearon la carretera Segorbe-Viver-Torás. 50 trimotores Junkers bombardearon nuestras posiciones del Este de Espadán.

EXTREMADURA.—El enemigo ha atacado con gran cantidad de tanques, aviación y artillería, siendo contenido y rechazado duramente. Con nuevos refuerzos, repitió sus ataques, luchando con intensidad.

CENTRO.—Ayer, la artillería enemiga, lanzó cerca de 500 proyectiles contra la población civil de Madrid.

DEMÁS FRENTE.—Sin novedad.

### Aviación

A las 8:56 horas de ayer, 6 aviones marca Savoia, procedentes de Mallorca arrojaron algunas bombas contra el mercante inglés anclado en el puerto de Valencia, causando víctimas en la tripulación y provocando el incendio del buque. Bombardearon además los poblados marítimos de Valencia

destruyendo 6 casas y originando víctimas.

Durante la madrugada de hoy, bombardearon por dos veces los poblados marítimos de Valencia, causando víctimas. En la mañana de hoy, 4 trimotores italianos agredieron criminalmente el pueblo de Castelldefels, hi riendo gravemente a dos niños.

### La justicia de la República

Madrid.—En el juicio oral por alta traición y espionaje, el fiscal al terminar su informe acusatorio pidió 61 penas de muerte.

Han comenzado los informes de las defensas.

### Los combatientes de Levante se comprometen a luchar

Valencia.—Los combatientes del frente de Levante han dirigido a los valencianos y españoles todos un documento, prometiendo luchar y resistir seguros de la victoria definitiva.

Se recomienda en este documento a todos los obreros que produzcan hasta el agotamiento todo aquello que precisa nuestro Ejército; a los campesinos que no dejen un palmo de tierra sin cultivar, y a los españoles en general, que construyan trincheras, para que el invasor no adelante ni un paso más.

Nosotros—termina diciendo—os prometemos formar la barrera infranqueable donde se aplaste definitivamente al enemigo.

### FE DE ERRATA

En el último número publicado, en la nota del B. P. del C. P. del P. Comunista, apareció una equivocación que subsanamos hoy:

En el segundo párrafo de la citada nota, línea cuarta, dice «precio fijo» debiendo decir «plazo fijo».

Valga la rectificación.

## El glorioso aviador Howard Hughes, condena las matanzas desde el aire

New-York.—Después de su sensacional vuelo alrededor del mundo, Hughes en la recepción del municipio, invitado a pronunciar unas palabras dijo:

«Mi vuelo era dedicado a la gran fraternidad del mundo, por medio de la aviación. Creo que el raid que acabo de realizar reforzará los lazos de amistad y fraternidad entre todos los aviadores del mundo. Si nuestro raid puede servir en la ínfima medida que sea a demostrar al mundo el arma grandiosa que es la aviación y lo que puede representar su eficacia al servicio de la paz, nuestro esfuerzo y los gastos efectuados podrán considerarse pagados.

Dijo también que condenaba la aviación como arma de guerra y que esperaba que los aviadores del mundo entero llegarán a unirse algún día para hacer comprender a todos los pueblos que «somos todos los hombres formados de carne y sangre y que hemos de poner fin a las matanzas aéreas.»

## Tres soldados del Reich desertan y se refugian en territorio checo

Praga.—En Tchau se han presentado a las autoridades checas tres soldados del ejército del Reich. Han huido del Tercer Reich a Checoslovaquia y han declarado que últimamente servían en el campamento de ejercicios militares de Grasenwel, donde había estallado una sublevación, como protesta contra la mala alimentación. Muchos soldados huyeron, aunque estaban seguros de que en caso de fracasar serían fusilados. Después de haber huido a Checoslovaquia, los soldados permanecieron algún tiempo escondidos en el bosque fronterizo y buscaron a los antifascistas alemanes. Declararon a las autoridades que eran «demócratas alemanes que no se batirían contra los Estados democráticos». Fueron conducidos a Praga, en un automóvil de la policía.

## Los coroneles Dumont y Raynal aclamados

Bruselas.—Se ha celebrado una reunión bajo la presidencia de M. Mundeleer vice-presidente liberal de la Cámara, a la que a pesar del carácter privado con fué anunciada acudió mucho público. Entre otros intervinieron los coroneles Dumont y Raynal.

«La seguridad del mundo—dijo el coronel Dumont—depende de la victoria de la República española. Esta posee actualmente un verdadero ejército, que será una fuerza de paz si los demócratas del mundo entero realizan su unión para salvar a España y garantizar la derrota de las potencias de la barbarie y la reacción.»

El Coronel Raynal dijo: «Únicamente la alianza franco-soviética ha preservado hasta ahora a Francia de una agresión militar fascista. Solo la unión de las democracias puede asegurar el triunfo en el mundo de la justicia, del derecho y de la paz al mismo tiempo que el de la España republicana». El presidente se asoció a sus palabras. Los dos oradores fueron largamente ovacionados.

## Con menos de 24 horas se podrá ir de New-York a Londres y vice-versa

New-York.—Las compañías de navegación aérea van a reemprender en breve sus viajes de pasajeros a través del Atlántico, siendo casi probable que los viajeros que dispongan de 450 dólares podrán trasladarse de New-York a Londres en menos de veinticuatro horas, antes de fin de año.

Se cree que los nuevos servicios para pasajeros y correos, serán inaugurados próximamente, ya que los aparatos están casi terminados en Seattle y las pruebas hasta hoy efectuadas han dado completo y satisfactorio resultado.

Creése que las Compañías inglesas, por su parte, estarán en condiciones de inaugurar su servicio el otoño próximo.

## UNION SOVIETICA

## El empréstito del III plan quinquenal

Por A. ZVEREF, comisario del pueblo de finanzas de la U. R. S. S.

(Continuación)

El plan de 1938—primer año del tercer plan quinquenal—prevé el aumento de la producción total de la industria en un 15'3 por 100 en comparación con la de 1937 y de la producción agrícola en un 14 por 100. En comparación con el año anterior, en 1938 el aumento de los stocks de mercancías destinadas a la venta entre la población se traducen por sí solo en 15.500 millones de rublos. Esta cifra refleja perfectamente el cuidado que el Partido Comunista y el Gobierno soviético dedican en satisfacer las necesidades cotidianas de la población, sus aspiraciones materiales y culturales inmensamente acrecentadas.

En el país soviético se ha creado una agricultura mecanizada que es la mayor del mundo. Cientos de miles de tractores, de segadoras-trilladoras y otras máquinas agrícolas modernas, que el poder soviético ha introducido en las labores de las granjas colectivas y granjas del Estado, han transformado el trabajo de los campesinos.

El rendimiento de los campos soviéticos aumenta de año en año. La consigna staliniana «obtener una cosecha de 7 a 8 mil millones de puds de grano al año» se realiza con una rapidez extraordinaria. El año 1937 vió ya aumentar la cosecha en cerca de 7 mil millones de puds. El año 1938 marcará un nuevo paso hacia adelante en la realización de la consigna del camarada Stalin.

Las victorias del socialismo en cuanto a la edificación cultural son también muy importantes. Ningún país del mundo gasta tanto en las necesidades sociales y culturales del pueblo como la Unión Soviética. Solo en estos cinco últimos años de 1933 a 1938—los gastos para las obras sociales y culturales han aumentado casi en 4 veces y media, pasando de 6.000 millones de rublos en 1933 a 25.700 millones de rublos en 1937.

La Constitución soviética ha establecido, como ley inmutable, el derecho al trabajo, al reposo, a la instrucción, a los seguros de vejez. Estos derechos están garantizados por la atribución de fondos reales, por la construcción prodigiosa de escuelas, de universidades, de bibliotecas, de teatros, de cines, de parques de cultura y reposo, de hospitales, de casas de reposo, de sanatorios.

Los salarios y los sueldos de los obreros y empleados aumentan sin cesar. En el desarrollo de los planes quinquenales, el fondo de los salarios se ha duplicado en la U. R. S. S. En 1937 ha lle-

## Partido Comunista de España (S. E. I. C.)

## RADIO MAHON

Por el presente se notifica a todos los representantes de Células que a partir de esta fecha, quedan convocadas a las reuniones de Comité, que se celebran todos los miércoles de cada semana a las 6 y media de la tarde.

No se repartirán convocatorias particulares.

SECRETARIO GENERAL.

## Frente Popular Mahon

### COMITE PROVINCIAL

Este Comité con motivo del acto de homenaje a las fuerzas locales de la D. E. C. A. celebrado ayer, ha recibido el siguiente telegrama;

«Mercadal 18.—Ayuntamiento y Comité Frente Popular adhiérense al acto de entrega bandera y homenaje a la D. E. C. A. ante imposibilidad asistencia representación».

\* \*

También con motivo del citado homenaje este Comité ha obsequiado con pasetes y cigarros puros a todas las fuerzas de las distintas posiciones de las Defensas Antiaéreas.

Mahón 19 de julio de 1938.

## Interesante

La Comisión oficial Pro-Recogida de trapos con destino a la fabricación de prendas de abrigo para nuestro Ejército, participa al pueblo de Mahón que el próximo lunes volverán a salir las brigadas domiciliarias para recoger los trapos y ropas inservibles que posean estos habitantes.

Todo aquel vecino que por ausencia o por otra razón cualquiera no haya podido entregar los trapos a nuestras brigadas domiciliarias, le avisamos que deberá hacerlo en la Casa de Asistencia Social, a la mayor brevedad posible.

El fin a que están destinados dichos trapos, obliga a todos los ciudadanos a ver con cariño la iniciativa gubernamental. Hacerse dignos de los hombres que dan su vida por nuestro bienestar futuro, es obligación inexcusable de todo buen antifascista.

LA COMISION

gado a la cifra de 82 mil millones de rublos.

Uno de los indicios de la mejora del bienestar material de los trabajadores es la acumulación de las economías de la población depositadas en las Cajas de Ahorro. En el espacio de dos periodos quinquenales, la suma de los depósitos de los trabajadores en las Cajas de Ahorro, ha aumentado en más de veinte veces. Actualmente los trabajadores de la U. R. S. S. poseen 3.300 millones de rublos en los depósitos de las Cajas de Ahorro.

(Continuará)

Imprenta NOSTRA PARAULA